



## LLEVAMOS UNA BUENA NOTICIA EN EL CORAZÓN

### El Evangelio de los domingos en las escuelas Franciscanas Ana Mogas

Hoy celebramos la fiesta de la Ascensión. Evidentemente no tiene nada que ver con la imagen con la que se representa habitualmente: Jesús ascendiendo por el espacio a través de las nubes; tampoco tiene que ver con subir en el escalafón para llegar a ser Hijo de Dios.

En estos domingos de Pascua hemos sido invitados a experimentar la presencia del Señor Resucitado junto a nosotros, en nuestros caminos y tareas diarias. El domingo

pasado se nos invitaba a reconocerle incluso dentro de nosotros por su espíritu.

El evangelio de hoy nos recuerda que ese regalo que hemos recibido, esa Buena Noticia que hemos experimentado tenemos que anunciarla al mundo entero. Jesús nos da una misión, ser sus testigos. Testigos de su amor, de su vida... testigos alegres, porque seguimos experimentando la presencia del Espíritu como fuerza que sostiene nuestra vida. Porque confiamos en su Palabra *“Yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo.”*



## Domingo 7º de Pascua

Mateo 28, 16-20



*“En aquel tiempo, los once discípulos se fueron a Galilea, al monte que Jesús les había indicado.*

Poco antes Mateo narra que cuando Jesús se apareció a las dos Marías les encargó que los discípulos se fueran a Galilea (Mt. 28, 7-10). Es Lucas el que dice que se fueron a lo alto del Monte de los Olivos y esa tradición cobró tanta fuerza que en el s. IV se construyó un santuario en el lugar desde el que se creía que había ascendido Jesús. También Lucas nos dice que Jesús ascendió al cielo cuarenta días después de resucitar. El número cuarenta es un símbolo que marca el comienzo y el final de la vida de Jesús.

Su vida comienza con la experiencia de su Padre en el Jordán y tras cuarenta días en el desierto empieza su ministerio. Ahora, después de la honda experiencia de la muerte y resurrección pasa cuarenta días entre sus discípulos antes de manifestarse como Hijo de

Dios con todo su poder. El símbolo de la nube que le cubre expresa que ya no podían acceder a Él a través de los sentidos sino a través de la fe.

En Galilea, zona marginal y proscrita, comenzó Jesús su misión en la tierra; en Galilea reciben los discípulos la misión de evangelizar, como Él y en su nombre.

Evidentemente el envío misionero no se dirigió a once varones, dejando al resto de hombres y mujeres, discípulos, al margen. Mateo subrayó el grupo de los doce como símbolo de las doce tribus de Israel, ahora nos muestra que Judas quedó fuera del envío misionero por la traición y el suicidio (Mt. 27, 1-10)

*Al verlo, ellos se postraron, pero algunos habían dudado hasta entonces.*

El texto refleja dos actitudes:

- a. Postrarse, significa reconocer a Jesús Resucitado, Hijo de Dios, y adorarle. Es el modo de presentar a la comunidad cristiana la actitud creyente.
- b. Vacilar, dudar, temblar, tener miedo, etc. Eran actitudes que estuvieron presentes entre los apóstoles y discípulos, en las primeras comunidades y siguen presentes actualmente.

*Acercándose a ellos, Jesús les dijo: «Se me ha dado pleno poder en el cielo y en la tierra.*

Jesús demostró reiteradas veces que no quería tener el poder al estilo de los poderosos de su tiempo. La expresión “en los cielos y en la tierra”, significa la totalidad. Para los judíos no existía nada fuera de esto. Recibir este poder era símbolo de divinidad, como insiste el libro de Daniel. Jesús está manifestando su divinidad sobre todo el universo.

*Id y haced discípulos de todos los pueblos*

Hay un cambio de perspectiva, anteriormente había enviado a sus discípulos de dos en dos por Israel, pero muchos judíos habían rechazado la Buena Noticia. Ahora la misión es universal.

El evangelio de Mateo va desvelando, poco a poco, cual es esta misión de Jesús y al llegar al final del evangelio se desvela que Él ha venido a hacer discípulos a todos los pueblos y hacer participes de esta misión a los hombres y mujeres que le siguen.



Es como si Jesús no recordara el miedo y la cobardía de muchos personajes que aparecen en el evangelio, sino que ofrece la misión a todos y a todas y, a pesar de las pobrezas humanas, la podrán llevar a cabo con la fuerza del Espíritu. Por eso este envío está unido a Pentecostés.

*Bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo;*

El bautismo era el paso imprescindible para entrar a formar parte de la comunidad cristiana. Mateo pone en boca de Jesús la fórmula bautismal que se generalizó en la Iglesia primitiva.

*Y enseñándoles a guardar todo lo que os he enseñado.*

Guardar para nosotros tiene connotación de “meter en algún sitio” para que esté seguro, aunque no se vuelva a tocar en mucho tiempo. En el texto guardar es equivalente a tener cuidado, estar alerta. Nos invita a cuidar atentamente las enseñanzas de Jesús por nosotros y por nuestra misión evangelizadora.

*Y sabed que yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo.»*

Solo con esta presencia y con esta seguridad era posible vivir la misión en medio de las persecuciones que tenían las primeras comunidades por parte de los judíos y los romanos. Jesús había salido del Padre y volvió a Él; la fe les decía que no había salido del sepulcro para seguir vagando por la tierra, por eso las celebraciones de la Ascensión y Pentecostés están entrelazadas en su significado más profundo. El Espíritu nos ayuda a descubrir la presencia de Jesús en cada uno de nosotros, en la comunidad cristiana, en la Iglesia y en el mundo, como fuerza y dinamismo que nos impulsan hacia la unidad y el bien.

## Pistas para acoger la Palabra

### 1. Personalmente

Ante la fiesta de hoy con tanto “ropaje” de imágenes que pueden confundirnos, es bueno que nos paremos a reflexionar los dos aspectos importantes del evangelio: **la misión** que se nos encomienda y **la fuerza** para llevarla a cabo que está en esa nueva presencia de Jesús en cada uno de nosotros y en la comunidad.

- ¿Siento la misión como cosa mía? ¿Orienta y da sentido a mis proyectos y decisiones, a mi forma de pensar y obrar?
- ¿Cómo vivo en el día a día esta misión? ¿Qué sentimientos produce en mí?
- ¿Dónde encuentro la fuerza y el entusiasmo para llevarla a cabo?
- ¿Cómo vivo esta presencia de Jesús en mi vida, en mi ambiente?

Como educadores de un colegio franciscano, ¿nos planteamos juntos cómo llevar adelante esta misión? ¿En qué se nota en el colegio? ¿En qué deberíamos mejorar?

[https://www.youtube.com/watch?v=xaznG0qIk90&list=RDxaznG0qIk90&start\\_radio=1&t=13](https://www.youtube.com/watch?v=xaznG0qIk90&list=RDxaznG0qIk90&start_radio=1&t=13) **Id y haced discípulos.** Nico Montero

<https://www.youtube.com/watch?v=h1SQxSwnnvQ> **Con vosotros estoy.** Hermana Glenda

## 2. En la clase

En este enlace encontrareis sugerencias y abundante material para trabajar este evangelio con los niños de diferentes edades:

[https://docs.google.com/presentation/d/1uQfzmfFv-OsAD9HcyCR\\_qP5meO2BPDTUfi0z5LNp8zs/edit?usp=sharing](https://docs.google.com/presentation/d/1uQfzmfFv-OsAD9HcyCR_qP5meO2BPDTUfi0z5LNp8zs/edit?usp=sharing)

## 3. En la familia

- ✓ Después de leer el texto y sus comentarios podemos dialogar sobre lo que más nos ha sorprendido, lo que no entendemos, lo que más nos ha gustado...
- ✓ Ante la fiesta de hoy con tanto “ropaje” de imágenes que pueden confundirnos, es bueno que nos paremos a reflexionar los dos aspectos importantes del evangelio: la misión que se nos encomienda y la fuerza para llevarla a cabo que está en esa nueva presencia de Jesús en cada uno de nosotros y en la comunidad:
  - Como padres y madres, ¿sentimos que la misión de “hacer discípulos” es cosa nuestra?
  - ¿A qué personas sentimos que va dirigida la misión para cada uno de nosotros?
  - ¿Lo tenemos en cuenta a la hora de hacer proyectos y tomar decisiones para nuestra familia y nuestros hijos? ¿En qué podríamos mejorar?
  - Para llevar adelante esta misión, ¿confiamos en la presencia del Señor a nuestro lado? ¿Cómo cuidamos y cultivamos esta presencia? ¿Cómo ayudamos a nuestros hijos a descubrirla?
- ✓ Podemos terminar con una oración o un canto que nos ayude en la oración.